

**CEDEN ANTE AMENAZAS**

## Limoneros aceptan pagar extorsiones

**MORELIA.** Una tercera parte de los productores de limón de Michoacán cedió a las amenazas del crimen organizado al aceptar el aumento del cobro de piso, que pasó de 20 centavos a un peso por kilo del fruto. Los limoneros regresaron a trabajar en el corte y empaquetado del cítrico de manera intermitente. Productores del Valle de Apatzingán, en la región de Tierra Caliente, contaron a **El Sol de Morelia** que el centro de acopio del municipio de Buenavista, uno de los cuatro que operan en la zona, funciona ya a 80 por ciento de su capacidad debido a que los cortadores y empacadores regresaron a laborar, luego de que la semana pasada pararon sus actividades debido a las amenazas de grupos criminales. **Pág. 8**



## MICHOCACÁN

# Limoneros ceden a las extorsiones

El cobro de piso pasó de 20 centavos a un peso por kilogramo del cítrico

DALIA MARTÍNEZ

El Sol de Morelia

**M**ORELIA. Una tercera parte de los productores de limón de Michoacán cedió a las amenazas del crimen organizado al aceptar el aumento del cobro de piso, que pasó de 20 centavos a un peso por kilo del cítrico. Ahora, los limoneros regresaron a trabajar en el corte y empaquetado del cítrico de manera intermitente.

De acuerdo con la información reportada por los productores de limón del Valle de Apatzingán, en la región de Tierra Caliente, el centro de acopio del municipio de Buenavista funciona a 80 por ciento de su capacidad gracias a que los cortadores y empacadores regresaron a laborar.

La semana pasada, productores de limón de la región del Valle de Apatzingán pararon labores de corte y venta del producto debido a amenazas y cobro de cuotas del crimen organizado, de acuerdo con

denuncias recabadas por El Sol de Morelia; sin embargo, las autoridades municipales señalaron que desconocían la problemática de los campesinos, ya que no existían acusaciones formales presentadas por extorsión.

En el Valle de Apatzingán son cuatro los centros de acopio del cítrico (Apatzingán, Buenavista, Nueva Italia y Tepalcatpec) que aglutinan la producción de los cinco municipios productores: Apatzingán, Buenavista, Tepalcatpec, Aguililla, Parácuaro y Múgica (Nueva Italia).

Por su parte, la Asociación de Citricultores y Productores de Limón concentra a aproximadamente 300 representantes.

En los cuatro centros de acopio se vende el limón a los distribuidores de todo el país que llegan con camiones de 20 toneladas. Los más grandes centros concentradores de limón están en Pizándaro, municipio de Buenavista, y en Apatzingán.

Sin embargo, el cobro de un peso el kilo del limón lo pagan desde el año pasado productores y empacadores de Nueva Italia y otros municipios, quienes desistieron de las demandas luego de que recibieron amenazas de muerte y de que sus huertas



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>El Sol de México</b>	<b>PP-8</b>	<b>24/08/2023</b>	<b>NACIONAL</b>

y empacadoras serían quemadas, por lo que decidieron trabajar bajo las condiciones que les imponían y dejaron de protestar, señaló uno de los afectados.

Las pocas denuncias que han sido pre-

sentadas desde hace por lo menos un año ante la Fiscalía Regional de Apatzingán se han diluido por la desconfianza de los productores.

ARCHIVO CUARTOSCURO



**Los trabajadores** regresaron a laborar de manera intermitente